



Mars 2025

Bilan de campagne FRUITS BIO 09/31 - 2024

Pour mieux connaître les producteurs de fruits de Bio Ariège-Garonne et démarrer un suivi de la production fruitière bio en 09/31, plusieurs producteurs de fruits du groupe référent Fruits de Bio Ariège-Garonne ont lancé une enquête fin 2024.

Quelques tendances se dégagent, bien qu'il y ait eu peu de réponses (12 personnes).

Sur les 12 répondants :

- 6 en Haute-Garonne et 6 en Ariège
- 8 installés après 2017
- 9 travaillent seuls
- 11 produisent des pommes
- Tous transforment leurs fruits
- La plupart ont une autre activité sur la ferme

Les vergers :

- surface moyenne = 2,30 ha (de 0,5 ha à 5 ha)
- principalement des vergers de plein vent non traités avec des variétés anciennes et 3 vergers palissés, traités, avec des variétés récentes
- la moitié sont irrigués

Bonne année pour les fruits à pépins

2024 a été une -très- bonne année pour les pommes et une bonne année pour les poires.

D'un point de vue climatique, il y a eu une pluviométrie conséquente et régulière tout au long de l'année, qui a participé au bon rendement des fruits à pépin, mais a entraîné de mauvaises conditions de récolte et de conservation.



Crédits photo : Esther Roccella

Année difficile pour les fruits à noyaux

La pluviométrie n'a pas été favorable pour les fruits à noyaux. Certains mentionnent des aléas de température (printemps frais, grêle sur 2 vergers).

Sanitaire

Il a été observé :

- une pression des campagnols, confirmée par les arboriculteurs du Tarn (cf bulletin du Conseil Départemental 31) et les maraichers ;
- des problèmes de rongeurs sur les fruits stockés ;
- une pression plutôt faible des papillons (carpocapse et tordeuse) ;
- quelques remontées sur des pressions fongiques et pucerons.

La gestion de l'enherbement a été complexe en lien avec la pluie.

Peu ou pas de soucis pour vendre

Tous vendent en local. Aucune remontée de problèmes de commercialisation, excepté sur les sorbets.

Rédaction : Alex Franc, Esther Roccella, Emmanuel Billière.